

Seminartag der Kursstufe 1

Erfahrungsbericht 1

Am Donnerstag, 18.01.2024 fand am Albert-Schweitzer-Gymnasium in Laichingen der Seminartag statt.

Dieser bestand aus verschiedenen Workshops, welche von ausgewählten Studiengängen, Möglichkeiten eines Überbrückungsjahres sowie der Entscheidung zwischen Studium und Ausbildung handelten. Zu Besuch waren Berater der Agentur für Arbeit sowie Frau Bucher, welche speziell für das ASG Laichingen zuständig ist.

Ich persönlich besuchte folgende vier Workshops: „Ausbildung oder Studium?“, „Alles was Recht ist: Recht und Öffentlicher Dienst“, „Soziale Welt: Psychologie und Soziale Arbeit“ sowie „Überbrückungsmöglichkeiten nach dem Abitur“. Da ich nach dem Abitur gerne als Überbrückungsmöglichkeit ein Au-Pair in Frankreich machen würde sowie anschließend Jura studieren möchte, waren eben genannte Workshops eine gute Möglichkeit zur Informationsbeschaffung.

Alles in allem war der Seminartag am ASG optimal zur Information über diverse Studiengänge, Überbrückungsmöglichkeiten sowie allem, was neben einem Studium beachtet werden muss.

Erfahrungsbericht 2

Am 18.01.2024 hat die Agentur für Arbeit einen Seminartag zum Thema Studium am ASG organisiert.

Es war das erste Mal, dass der Tag an der Schule stattfindet und nicht bei der Agentur für Arbeit in Ulm. Das war in der Art hilfreich, als dass die Schüler*innen nicht so lange reisen mussten und alle viel schneller in der Schule waren als in Ulm. Für den Seminartag kamen drei Frauen zu uns: Frau Bucher, Frau Meyer und Frau Walker. Diese organisierten verschiedene 45-minütigen Kurse von 8.15 bis 11.50 Uhr.

Ich nahm an den Kursen „Medizin und Berufe im Gesundheitswesen“, „Alles was Recht ist: Recht und öffentlicher Dienst“, „Soziale Welt: Psychologie und Soziale Arbeit“ und „Naturwissenschaften: Bio, Chemie, Physik“ teil. Im ersten Kurs ging es um das Medizinstudium, wie man reinkommt, was man studiert, was man nachher machen kann und welche Alternativen es gibt. Im zweiten Kurs ging es um das Jurastudium, wie man reinkommt und um Alternativen wie Wirtschaftsrecht und einen Duales Studium im öffentlichen Dienst. Im dritten Kurs haben wir mehr über das Thema Psychologiestudium und verschiedene Berufe im sozialen Bereich, die man ausüben kann, erfahren. Im letzten Kurs ging es um das Thema der Naturwissenschaften und die Fächer, die man in dieser Richtung studieren könnte. Diese sind Pharmazie, Chemie, Biologie, Mathe und Physik.

Wir haben gelernt, wie man in das Studium reinkommt und welche Berufsmöglichkeiten nach dem Studium für uns offen sind. Um 12.00 Uhr war der Seminartag zu Ende und wir wurden in die Mittagspause entlassen.

Im Allgemeinen kann man sagen, dass der Tag sehr informativ war und wir viel Neues über die unterschiedlichen Studiengänge und über andere Möglichkeiten nach dem Abitur gelernt haben.